



TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 15 a las 24

La invasión de Fiume por las tropas que acudían a D'Annunzio. La anarquía

Belgrado.—Se sabe que Fiume se encuentra sumida en un estado de anarquía.

Ha sido detenido el general italiano Pissulva, al llegar D'Annunzio, quien proclamó la unión de Fiume a Italia.

China ha sido ocupada por algunas tropas que querían entrar en Fiume.

Las autoridades serbias se mantienen a la expectativa.

Los franceses e ingleses han levantado barricadas y los almacenes están protegidos por ametralladoras.

La multitud arrojó las banderas aliadas pero hasta ahora no se han registrado choques sangrientos.

Los sucesos de Albania

Adquieren graves proporciones los sucesos de Albania donde se encuentran las tropas serbias.

Dimisión del presidente del Gobierno

El presidente dimisionario ha dirigido una carta al príncipe regente recordando los efectos producidos para que se suprimiera del Tratado con Austria las cláusulas atentatorias a la soberanía nacional sin conseguirlo; y por eso dimite.

Se han aceptado las dimisiones.

Ciudad tomada por los bolcheviki

Stocolmo.—Los bolcheviki se han apoderado de la ciudad de Tobolsk.

Madrid 16 a las 17

Judet al Tribunal de Guerra

Lucerna.—Judet ha recibido orden de comparecer ante el Tribunal de Guerra de París.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 16 a las 23

Para restablecer la normalidad en la Alta Silesia

Basilea.—La Comisión militar interalada, que fué a estudiar la situación de la Alta Silesia, ha entregado una nota en que concreta las medidas que debe adoptar para restablecer la normalidad.

Propone el regreso de todos los deportados por Alemania, el retorno de los fugitivos y la ocupación de la comarca por las tropas extranjeras como garantía contra posibles exaltaciones de las tropas alemanas.

Mackensen y su séquito en Salónica

Salónica.—Se ha apizado la salida del general alemán von Mackensen para Francia y Alemania.

Compañías de Mackensen dos generales, siete oficiales y 38 soldados que han sido destinados transitoriamente a residir en un hotel de las cercanías de Salónica.

Ultimatum a Alemania

Londres.—Se cree como seguro que el Consejo Supremo de los aliados enviará a Alemania un ultimatum para que las tropas del general von der Goltz evacúen las provincias bálticas.

Los periódicos dicen que Alemania se excusa en que von der Goltz niega obediencia al Gobierno para seguir teniendo su mando sobre aquellas comarcas.

Los incendios de bosques son obra de un complot ruso

París.—Refiriéndose a los últimos grandes incendios de bosques en varios puntos de Francia, los diarios publican telegramas de Canadá que dicen que han sido detenidos en Québec unos extranjeros que fueron sorprendidos incendiando unos bosques.

Dijeron los detenidos que tenían la misión de incendiar los bosques del Canadá, como otros tenían igual misión en Francia, Inglaterra y los Estados Unidos.

Parece que el complot para dichos incendios se tramó en Rusia.

Política

Madrid 15 a las 24

Declaraciones del Ministro de Gracia y Justicia.—Proyectos

El ministro de Gracia y Justicia ha declarado que se propone unificar cuanto sea posible la fe judicial para que no esté desperdigada en tantas clases de funcionarios y cobrar unos sueldos y otros por arancel.

Además dijo el ministro que se preocupa de mejorar la suerte de los secretarios de los juzgados municipales advirtiéndoles la posibilidad de equipararlos a los funcionarios de Registros.

Anuncia además mejoras en el personal y organización de los médicos forenses.

Añadió que el Gobierno cumplirá lo que el Parlamento dispuso al aprobar la fórmula económica.

Respecto a la compensación de los haberes del clero buscará el acuerdo de la Iglesia con el Estado.

Se manifiesta partidario de impulsar las obras de los edificios para la administración de justicia, empezando por el de Madrid, reconstruyendo en la Audiencia de Sevilla e inaugurando en breve la de Valencia.

En cuanto al material de penitenciarías se propone el ministro realizar mejoras en la corrección de los delincuentes, y además que la prisión sea educativa.

Habló de la construcción de un palacio judicial en el lugar más céntrico del puerto de Santa María.

Se dedicará también a la reforma del Reglamento del Notariado y del Registro mercantil y a la reforma parcial de la ley Hipotecaria y si lo consiente la situación política acometerá todo lo relativo a la legislación civil, común y local, penal y procesal.

Madrid 16 a las 17

Dice Burgos Mazo

El ministro de la Gobernación dijo que había recibido telegramas participándole la declaración de nuevas huelgas.

Incluso se han declarado en huelga los médicos de beneficencia de Jerez a quienes se les debe 25,000 duros.

Confío que entrarán en razón. Aquel Ayuntamiento carece de recursos, pero se procurará arbitrarlos.

Cofía el señor Burgos Mazo en la pronta solución de la huelga de marinos.

Terminó diciendo que carecía de detalles de los sucesos de Villanueva del Fresno.

Madrid 16 a las 17

El Subsecretario de la Presidencia señor Canals, dijo que en el Consejo que se celebrará mañana se ocuparán los Ministros de los presupuestos.

La jornada de 8 horas en las minas

La Comisión hultera se reunió el próximo día 18 para estudiar la implantación de la jornada de 8 horas en las minas y proponer la concesión de ferrocarriles de interés carbonero.

Se prohibirá la exportación de calzado

El ministro de Abastecimientos señor Caxil tiene en proyecto prohibir la exportación de calzado.

Los Ayuntamientos hulleros

Comunican de Oriedo que se reunió la Mancomunidad de los Ayuntamientos hulleros en Asamblea extraordinaria, tratando de la situación de la industria hultera, a consecuencia de las existencias de carbón menudo que no venen colocación en el mercado español.

Los reunidos entendieron que es necesario que el Gobierno autorice la exportación de determinada cantidad de carbón, dejando siempre un stock de importancia en Asturias y prohibiendo la exportación a los patronos independientes.

El Comité nada consiguió

Se acordó celebrar el jueves próximo una reunión previa de representantes de la Mancomunidad, la Cámara de Comercio, la Asociación Patronal y representantes de los obreros, con objeto de celebrar un mitin monstros.

También se trató del problema de las subsistencias, designando una Comisión que estudie el problema y presente soluciones en la próxima reunión de la Mancomunidad.

Madrid 16 a las 24

Reunión del Comité de la Unión General de Trabajadores

La Comisión Ejecutiva del Comité de la Unión General de Trabajadores ha convocado a los delegados regionales para mañana miércoles al objeto de encaminar diversas cuestiones, entre ellas la jornada de ocho horas que debe regir desde el día 1º de Octubre y adoptar los acuerdos encaminados a lograr que dicho día se implante la jornada legal con carácter general.

Se asegura que otro asunto que se estudiará, será la unión de dicho organismo con la Confederación Nacional del Trabajo, para unificar la acción del proletariado español.

Madrid 15 a las 24

Huelga de pintores

Hoy ha comenzado en Madrid la huelga de pintores por no haber contestado los patronos a las bases de mejoramiento presentadas.

La Federación nacional de pintores ha dirigido a las secciones de provincias un aviso para que no sigan de allí los obreros para suplir a los huelguistas madrileños.

Asimismo pide se les comuniquen en las provincias hallarian colocación algunos compañeros para el caso de que el paro se prolongue.

Horas de cierre de platerías

Previo informe del Instituto de Reformas Sociales el Gobierno ha decidido que los plateros cierren sus establecimientos dos horas al mediodía.

Nota del Comité de obreros de mar

El Comité nacional de Federación de obreros del mar publica en la prensa una nota que dice:

«En estos momentos en que el Go-

bierno va a resolver las cuestiones de tan vital interés como la regimentación del trabajo a bordo de los barcos, el descanso dominical a los pescadores, auxilios del Montepío y otras reformas, no debe reducirse a solventar ahora la cuestión local como es la huelga de marinos de Barcelona, sino unir todos los esfuerzos para que se realicen esas mejoras.

Al mismo tiempo hacemos votos para que los pleitos de los marinos de Barcelona se reuelvan con arreglo a justicia.»

Madrid 16 a las 17

Prado Palacio a Soria

El ministro de Instrucción Pública señor Prado Palacio marcha mañana a Soria y el jueves acompañará al Rey a la inauguración del Museo Numantino.

En Villanueva del Fresno. Rña. La guardia civil es agredida y dispara

En Villanueva del Fresno se celebraba una novillada y rieron dos espectadores.

Acudió la guardia civil que fué acogida hostilmente intentando arrebatar a los guardias los fusiles.

Los guardias dieron una carga, los agresores se huyeron y la novillada continuó.

A las once de la noche se detuvo a uno de los agresores y cuando se le conducía, un grupo agredió a la guardia civil a pedradas y los guardias contestaron disparando los fusiles.

Desgracia en una plaza de toros

Comunican de Avila que en Navalperal se celebraba una novillada y se hundió el tendido.

El hundimiento causó un muerto y cuatro heridos conatos.

Madrid 16 a las 24

Hablando con el señor Burgos Mazo

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo nos ha dicho que ha recibido un telegrama del Comandante del puesto de la benemérita de Villanueva del Fresno, relatando lo ocurrido en la plaza de toros cercana a Higueras de Vargas, no en Villanueva del Fresno, comediendo en las demás referencias conocidas.

Preguntado sobre los retardos que se dice experimentan en Valencia, ha manifestado que nada sabía, a pesar de que por la mañana había hablado con el Gobernador y éste nada le dijo.

Indignación de los agricultores en Tortosa

Dicen de Tortosa que los agricultores de dicha comarca están indignados contra los molineros descascarilladores, los cuales piden la prohibición de exportar dicho artículo para poder ellos exportar.

Escasea el aceite en Murcia

Dicen de Murcia que el Presidente de la Unión Mercantil e Industrial de dicha ciudad, vistió al Gobernador para comunicarle que mañana se carecerá de aceite en dicha capital.

Asamblea de médicos

Comunican de Salamanca que se ha celebrado la Asamblea de médicos provinciales, acordando mantener las peticiones hechas al Gobierno.

Próximo Congreso

Dicen Huesca comunican que se están ultimando los preparativos para el Congreso de la Historia de Aragón, que se celebrará en dicha capital en el mes de Octubre próximo.

Garden-Parti

Dicen de San Sebastián que es probable que el viernes próximo se celebre una «Garden Parti» en el Palacio de Miramar, asistiendo los asambleístas de las municipalidades vascas.

Llegada de carbón a Tenerife

Telegrafían de Tenerife que han llegado a aquella ciudad 7 000 toneladas de carbón a bordo del vapor «Rincón», las cuales aliviarán la escasez de dicho artículo.

Riña entre hermanos

Dicen de Huesca que en el pueblo de Aleubiere, al regresar a su casa el vecino Alejandro Tolosa, encontró a sus hijos Blas y Plácido, gravemente heridos, en medio de un charco de sangre.

Créese que se trata de una riña entre dichos hermanos, los cuales no pudieron declarar.

Por unas langostas

Desde Santander comunican que en Castro Urdiales unos vizcaínos que vigilaban los criaderos de langostas apalearon un mozo que intentó robar algunas langostas.

Este lo contó a otros mozos, los cuales se vengaron de los vizcaínos cuyos nombres se ignoran, matando a dos de ellos.

Agresiones

Dicen de Pamplona que en un pueblo cercano, un vecino hizo varios disparos contra su esposa hiridiéndola gravemente.

En Miranda de Arga, Ignacio Legarda, mató de un navajazo a Daniel Ibañez.

Ambos agresores han sido detenidos.

Llegada del «Delfin» a Larache

Dicen de Larache que llegó a dicho puerto el vapor «Delfin» quien ha empezado la descarga de víveres y material de guerra.

MENCRETA

Noticias del Extranjero

Madrid 16 a las 17

Intento de robo. Persecución de los bandidos

París.—Unos bandidos que ocupaban un automóvil intentaron robar cerca de París al Director del Banco Aspejon.

Perseguidos los bandidos se refugiaron en el bosque; una de ellos fué muerto de un disparo de revolver, se detuvo a otro y el tercero huyó.

No se distribuye cartas en Lion

Lion.—A consecuencia de la huelga de empleados de correos, no se ha podido hoy distribuir las cartas.

Dos mejicanos ahorcados

Washington.—D cen de Pueblo Viejo que la muchedumbre entró en la cárcel de aquella población y se apoderó de dos mejicanos, acusados de haber dado muerte a un agente de policía, y los ahorcó fuera de la ciudad.

Barcelona 16 a las 23

El VII Congreso de la Unión Postal

París.—El VII Congreso de la Unión Postal que debía celebrarse en Madrid en 1914 y se suspendió, se celebrará en Washington.

Un automóvil volcado. Un muerto y dos heridos

Nueva York.—Dicen de Portland que un automóvil que formó parte de la comitiva del Presidente Wilson volcó por un terraplén, resultando un periodista muerto y dos heridos graves.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 16 a las 22

Aplicación del indulto

A consecuencia del indulto últimamente concedido, han salido, hasta ahora, de la cárcel 107 presos de la jurisdicción ordinaria y 43 de la jurisdicción militar.

Además 29 procesados de la jurisdicción militar han pasado a la ordinaria.

En la Audiencia se sigue trabajando con actividad para cumplimentar el indulto.

Hacia la normalidad

La situación sigue igual.

El Gobernador Civil señor Amado practica determinadas gestiones para resolver ciertas dificultades, con objeto de que la normalidad sea completa.

Amado y las comunicaciones

El Gobernador Civil señor Amado ha celebrado una extensa conferencia con el Administrador de Correos señor García Sansolón sobre la escasez de personal que produce retraso en los servicios.

Dice el señor Amado que está gestionando con el Gobierno este asunto que tanto perjudica al público.

En la actualidad casi todas las estafetas de la ciudad están cerradas por falta de personal.

También se ocupa el señor Amado de la escasez de personal de Telégrafos.

Harina para toda el mes de Octubre

Según la Junta de Subsistencias hay asegurada harina por todo el mes de Octubre, sin necesidad de aumentar el precio del pan.

Los normalistas no quieren estudiar oficiales

Los alumnos de la Escuela Normal acordaron a fin de curso no matricularse, sino estudiar como libres, si no se resolvía el cambio de local.

Como no se ha resuelto, cumplen su palabra.

Hasta ahora solo se han matriculado cuatro alumnos.

Los empleados de espectáculos se sindicaron

Los empleados de teatros, cines y demás establecimientos análogos tienen casi ultimada la formación del Sindicato Unico de Espectáculos.

Periodistas que se sindicaron

Esta noche se reúnen algunos periodistas para tratar de la formación de un Sindicato adherido a la Confederación del Trabajo como formando parte del Sindicato obrero de Artes Gráficas.

Excursión de Cambó

Se anuncia una excursión del señor Cambó por la provincia de Lérida, hasta Leo de Urgel.

BUXAREU

ACADEMIA DE LA MISION

Dedicado exclusivamente a la enseñanza del BACHILLERATO y preparación para el ingreso en el mismo

Dirección y Cuadro de Profesores

DIRECTOR GENERAL: R. P. Antonio Casulleras, Provincial de la Orden.

DIRECTORES: R. P. A. Serra y D. B. Rodríguez, Capitán de Artillería

SECRETARIO: R. P. Eugenio Nacenta.

PROFESORES: R. P. Antonio Serra.—D. Bernardo Rodríguez, Capitán de Artillería.—R. P. Miguel Mas.—D. Julián Yuste, Comandante de Artillería.—R. P. José Crespi.—D. Bartolomé Felín, Comandante de Artillería.—R. P. Manuel Binimeis.—D. Francisco Jiménez, Capitán de Artillería.—R. P. Eugenio Nacenta.—D. Juan Cosuegra, I. Químico.—D. Pedro Oñate de la Real Academia de Bellas Artes.—D. Bartolomé Oliver, Profesor.

INSPECTORES: R. P. Leoncio Pérez, Licenciado en Letras.—D. Juan Colomar, Cap. tén de Infantería.

Los alumnos se matriculan oficialmente.—Estudio y clases en la Academia de 8 de la mañana a 1 y de 3 a 7 45 tarde.—Alumnos internos, Medio pensionistas y Externos.—Clases de Gimnasia

Pídase el Reglamento al Señor Secretario, Calle de la Misión, núm. 9 : : :

Clases de 1ª Enseñanza (anexas a esta Academia) según el sistema Montessori

DIRECTOR: R. P. Gaspar Coll.

PROFESORES: R. P. Guillermo Monteros y R. P. Ricardo Lecorte

Motocicleta New Hudson 2 3/4 HP su desaca vender. Razón Catany, 25 2º, de 5 a 7.

Muchachos de 14 a 15 años que sepan algo de dibujo, se desean. Razón «Casa Anunciadora».

PERDIDA

En la carretera Palma-Terrendo se extravió una BOMBA marca «Kiby Atlas» y un tubo con manómetro para hinchar neumáticos, una pañaca para desmontar idem y otra para funcionar el crick o gato. Exclusivamente uso automovilístico. Se gratificará hallazgo. Dirigirse San Jaime, 33, entresuelo.

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovelanos, núm. 11, entresuelo, desde el día 1º de Octubre próximo, de 9 a 12 de la mañana, quedará abierto el pago de los intereses correspondientes al tercer trimestre del año actual de los Títulos Hipotecarios de la serie A, debiendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.

Motores eléctricos Material eléctrico S. MORANTA GATER, 5

Industriales sed previsoros, necesitan tener como reserva de la fuerza eléctrica MOTORES A GAS RIOO Hay varios disponibles, si os interesa dirigirse por escrito a Juan Munsons, Hotel «Alhambra»

Se alquila el antiguo espacio y acreditado HOTEL FEMENIA de Manacor. Informes Manacor Hnos. Manacor

OFICIALES se necesitan en los Almacenes de Juan Finster Segura, Plaza de Coll, 9, («Can Cherris»).

Se necesitan oficial y un buen aprendiz de confitería Razón «Casa Anunciadora».

Dependientes y Aprendices, se necesitan en el Colmado La Providencia, «Can Masole».